

Segundo aniversario de la liberación de Bilbao

LA PRESENCIA DEL CAUDILLO ENARDECE DE ENTUSIASMO A LOS BILBAINOS QUE LE ACLAMAN CON VERDADERO FRENESÍ. -- TAMBIEN ES OBJETO DE VIVAS PRUEBAS DE AFECTO SU RESPETABLE ESPOSA. -- MISA DE CAMPAÑA Y GRAN DESFILE

Los actos de ayer

MISA EN SAN NICOLAS

Bilbao, 19. — Se ha celebrado hoy el segundo aniversario de su liberación, por las tropas del Generalísimo Franco. Los actos empezaron con una Misa que se dijo en el altar mayor de la Iglesia de San Nicolás, en el Arenal, que fué el lugar donde se dijo la primera Misa cuando hace dos años se liberó Bilbao. Después de la Misa en la que hubo comunión general, el Ayuntamiento bajo mazas, presidido por el Alcalde y Jefe Provincial del Movimiento José María Oriol, el Gobernador Civil señor Lanuza y otras autoridades y personalidades se dirigió a las Casas Consistoriales, en donde se celebró el acto de entronizar el Sagrado Corazón de Jesús en el Salón de actos del Ayuntamiento.

MISA ANTE EL MONUMENTO DEL SAGRADO CORAZON

A las diez y media de la mañana tuvo lugar otra misa ante el monumento al Sagrado Corazón de Jesús. El aspecto que ofrecía la Gran Avenida de José Antonio Primo de Rivera, momentos antes de comenzar el acto, esa verdaderamente maravilloso. Todas las fuerzas del Ejército se hallaban situadas a lo largo de la gran avenida y el numeroso gentío que llenaba las tribunas instaladas con vistosidad, con los gallardetes y adornos de Banderas nacionales en todos los alrededores del lugar citado, le daban un aspecto verdaderamente brillantísimo.

En las tribunas fueron ocupando los lugares señalados previamente, los ministros, generales, representaciones de la Marina y todas las autoridades y Jerarquías del Movimiento.

LLEGADA DEL CAUDILLO

A las diez y treinta de la mañana las bandas de música interpretaron el Himno Nacional, anunciando la presencia del Caudillo y Generalísimo Franco que llegó en coche abierto acompañado del Alcalde de la Villa señor Oriol, dándole escolta la Guardia Jalifiana y las fuerzas motorizadas. Al llegar a la tribuna oficial, verdadero modelo arquitectónico, los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! se oían por todas partes con gran entusiasmo e intenso fervor patriótico.

OCUPAN SU LUGAR LAS AUTORIDADES

Al lado derecho del Caudillo se situó el Vice-Presidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores Conde de Jordana; y a su izquierda, el Alcalde de Bilbao, José María Oriol. Los otros puestos preferentes los ocuparon el ministro de Defensa Nacional, General Dávila; el ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta; el ministro de Justicia señor Conde de Rodero; el ministro de Industria y Comercio señor Suances; los generales López Pinto, Martín Moreno, Moscardó, Tella, Monasterio, Juan Bautista Sánchez y García Escamez; los Almirantes de la Armada señores Moreno, Bastarache, Cervera y Gómez; consejero nacional y miembro de la Junta Política don Esteban Bilbao; embajador de España en Francia señor Lequerica; representaciones del Cuerpo diplomático y consular; el Obispo de la Diócesis, señor Lauzurica, otras autoridades y Jerarquías de Vizcaya, oficialidad de la Marina, así como todos

BILBAO es nuevamente español

Este es el grito ensordecedor que vibró en todas las gargantas ceutíes el día 19 de Junio de 1937

A las dos de la tarde del día 19 de junio de 1937, Primer Año Triunfal, entraban las vanguardias en Bilbao, liberando a la gran capital de Vizcaya del yugo soviético.

Esta inolvidable efemérides de nuestra guerra victoriosa, llenó de emoción al buen pueblo de España y llevó al ánimo de los enemigos de la Patria la convicción de su completa derrota por las tropas gloriosas de Franco, el Caudillo.

En su avance, las tropas nacionales arrollaron al enemigo, y horas después toda la importante urbe estaba en su poder, libertando a mil presos que morían de hambre y de ignominia en la cárcel bilbaína.

A las tres de la tarde hizo su entrada en Bilbao el Generalísimo Franco, entre los vítores clamorosos de la población civil redimida.

Como siempre, los rojos dieron su nota cómica, afirmando por radio, a esa misma hora, que los "facciosos" habían sido arrollados.

Ceuta, esta españolísima ciudad "Perla del Mediterráneo", como dijo nuestro invicto Caudillo, aquella misma tarde organizó una manifestación espontánea que recorrió todas las calles de la ciudad gritando hasta enronquecer vivas al Generalísimo Franco, al glorioso Ejército, a la arrojadada Aviación y a la heroica Marina, culminando en un ¡Arriba España! que cerraba, cual valioso broche de oro, la exaltación de nuestro noble pueblo, por el triunfo rotundo e incontenible de los bravos soldados españoles, que conducidos por el genial Caudillo Franco, no encontraban dique que les contuviera en su arrollador empuje.

Al cumplirse el segundo aniversario de tan memorable fecha, Ceuta, tiene a gran orgullo recordar tan grato recuerdo, que en aquel día, llenó de gozo sus patrióticos corazones.

los alcaldes de los Ayuntamientos vizcaínos. Daban guardia de honor a la tribuna varios números de la sección de la Guardia Jalifiana. Frente a la tribuna oficial se levantó otra en la que se colocaron unos reclinatorios, desde los cuales oyeron la Santa Misa a la esposa del Caudillo, doña Carmen Polo de Franco, que se hallaba acompañada de las señoras del ministro de Industria y Comercio señor Suances y la del General Orgaz.

LA CUARTA DIVISION DE NAVARRA

Frente a la tribuna oficial y dando guardia a la misma, se colocaron los representantes de la cuarta División de Navarra con los estandartes laureados.

En medio del mayor fervor, dió comienzo la Santa Misa, frente al altar erigido al pie del monumento al Sagrado Corazón de Jesús. Ofició el Capellán del Cuartel General de la Cuarta División de Navarra ayudado por el Doctor Santos y un Presbítero. Una masa coral de miles de niños con valiosos elementos de la Sociedad Coral de Bilbao cantaron admirablemente la Misa de Angeles. En el momento de alzar, las bandas ejecutaron el Himno Nacional, siendo un momento de gran emoción.

ENTREGA DE UNA BANDERA A LOS CABALLEROS MUTILADOS E IMPOSICION DE MEDALLA

Terminada la Santa Misa tuvo lugar el acto de entregar una bandera a los Caballeros Mutilados y haciéndolo el Generalísimo en al persona del Caballero Mutilado más antiguo de Bilbao, que con 30 Caballeros más a su mando había formado frente a la tribuna oficial. La citada bandera la regaló el Ayuntamiento de Bilbao.

Después tuvo lugar la imposición por el Caudillo de Medallas a los combatientes naturales y vecinos de Bilbao.

S. E. SE DIRIGE AL MINISTERIO DE INDUSTRIA Y COMERCIO

Entre aclamaciones de entusiasmo que no cesaban y a los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco, el Generalísimo abandonó la tribuna presidencial y montó en el automóvil acompañado del Alcalde de Bilbao para trasladarse al Ministerio de Industria y Comercio a fin de presenciar el grandioso desfile. Siguieron al Generalísimo los ministros, generales y almirantes y otras personalidades. También en otro automóvil acompañada de varias señoras, se dirigió por la Gran Vía la esposa del Generalísimo doña Carmen Polo de Franco, que fué despedida con vivas y cariñosos aplausos. La guardia Jalifiana se colocó frente al Ministerio de Industria y Comercio, montando guardia de honor ante la terraza desde la que había de presenciar el desfile al Generalísimo Franco.

GRAN DESFILE

Previo la orden de comenzar el desfile dada por el Caudillo se inició aquel en medio de una intensa emoción y aplausos al Jefe del Estado, oyéndose constantemente los vítores de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!. Las fuerzas desfilaron por el siguiente orden: Enlaces motorizados; Coronel Jefe de las Fuerzas, Estado Mayor y Ayudantes; dos batallones de fuerzas de Marina; Tercio de Requetés de Be goña; Bandera de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Vizcaya; Tercio de Requetés de Ortiz de Zárate; segundo batallón de San Mar

cial; Tercio de Requetés de Monteju rra; quinta bandera de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Navarra; Octavo batallón de Marruecos; tercer batallón de Flandes; y sexto Batallón de San Marcial; Batallón de Zapadores de Navarra; batallón de Argel; cuarto batallón de Zamora; Tercio de Requetés de San Miguel; cuarto batallón de Alhucemas; batallón de servicios; segunda compañía de zapadores; una sección de Intendencia y una compañía de Sanidad de la cuarta División de Navarra; grupo de artillería de 75 m.; grupo de artillería de 105 m. de la cuarta División; grupo de artillería del 10'30 de la quinta División de Navarra; grupo de Artillería motorizada del 77 y una ambulancia de la cuarta División de Navarra. En primer lugar desfilaron los Caballeros Mutilados; no cesando de aclamar al Caudillo.

El Generalísimo ante la insistencia de la multitud, hizo uso de la palabra señor Oriol y el propio Caudillo tuvieron que insinuar insistentemente al pueblo, que cesara en sus vítores y aclamaciones para que pudiera hablar Su Excelencia.

Discurso de S. E. el Jefe del Estado

Bilbaínos: Hoy hace dos años que el Ejército español en marcha victoriosa cruzaba vuestra ría, para liberar a los hermanos vizcaínos de la barbarie roja, habéis visto desfilar por vuestras calles, una representación de aquél, han venido los guiones de las tropas que rompieron vuestro cinturón, pero, detrás de ellos, en todos los rincónes de España, se encuentra el Ejército entero de la Victoria, Ejército de la Victoria, que en este pueblo español, que si a unas tropas tocó la gloria y el honor de romper el cerco del cinturón bilbaíno, otras tocando yunque y aguantaban el empuje de la horda, para que las demás triunfasen.

Esta hermandad, este sacrificio de los Jefes, este desprendimiento de los oficiales y soldados, ha sido la victoria, la victoria de Bilbao, que ha sido decisiva en esta guerra. Aquí en las aguas de esta ría, empezó a sumergirse el comunismo y el liberalismo destructor; aquí, se daba la primera gran batalla gloriosa de la guerra, a la que sucedieron las otras de Aragón, Madrid, Andalucía (ovación). Era la batalla en la que sepultábamos siglos de ignominia y, era la formación de un proceso, del proceso del siglo pasado, aquel proceso de liberalismo que dejaba todo muerto y mientras en los talleres y en las fábricas entraba el marxismo destructor, iba también forjando, a la sombra de su fe, otros venenos y otras destrucciones. Varias veces durante el siglo pasado, los anhelos del pueblo español salieron a la superficie, pero, varias veces también fueron defraudados por la indiferencia de los más, y aquí las piedras antiguas y vetustas bilbaínas, son mudo testigo de cómo en esta burda calumnia y en esta cumbre, se desterraba una esperanza con la muerte de aquel insigne general carlista que al entregar su vida, dejaba a Bilbao en manos de la horda liberal. Al amparo de estas banderías, se fué amañando y falsando la Historia de España. La his-

(Pasa a la última)

La Actualidad Deportiva

El partido del domingo

El «Badajoz» obtiene la copa de la Falange al vencer al Sevilla por 4 a 0

Hace unos días decíamos que el «Badajoz» era equipo muy superior al «Sevilla» y que en la mayoría de las veces en que fueran enfrentados ambos conjuntos, correspondería a aquel el triunfo. El pasado domingo quedó nuevamente demostrada esa superioridad «extremeña» y lo acertado de nuestros juicios.

Como todo buen equipo que a su clase de juego acompaña el entusiasmo y amor propio de todos sus integrantes, el «Badajoz» saltó el domingo a olvidarse por entero de esa ventaja inicial que le daba el 3-0 conseguido el domingo anterior y apretó de firme desde los primeros momentos, poniendo en la lucha quizás más ardor y mayores deseos de vencer que en la otra jornada. Seamos más explícitos: no se durmió en los laureles.

Esperábamos mucho más del Sevilla. Aún pesando mucho aquellos 3-0 del pasado domingo, sus jugadores debieron poner más entusiasmo en la liza. Para aminorar el score o bien para lograr en este segundo encuentro un resultado algo más honroso que aquel. Pero... ¡qué si quieres! Enteramente parecía que el Sevilla era el on ce que saltaba al campo con ventaja en el marcador, durmiéndose en esos laureles que otorgan la victoria y la confianza ciega en creerse imbatibles. Todas sus líneas actuaron desligadas y de sus once jugadores no mereció ninguno de ellos que el cronista pueda citarlos como distinguido, pues los fallos alcanzaron en todos, mayores proporciones que los aciertos.

Desde un principio se vió claramente la diferencia que separa (y separará mientras otra cosa no disponga quien lleve la dirección técnica del Sevilla) a ambos contendientes. Incorporado Saura al centro del ataque de los suyos, el Badajoz adquirió una gran profundidad y rapidez en las jugadas y el marco defendido por Luis se vió constantemente en peligro ante los decididos remates del centro delantero «extremeño».

Logró el Badajoz su primer goal al rematar Saura a todo un ángulo una pelota centrada por Manolo. Poco después el árbitro castigaba a los sevillanistas con el máximo castigo y Ben Ali rubricaba el 2-0 en el marcador.

No hubo más tantos en esta parte y en la continuación el Badajoz volvió a redondear su triunfo con otros dos tantos. El primero de ellos, tercero de la serie, conseguido por un remate cruzado de su extremo derecho Manolo — que en este tiempo demostró ser un magnífico jugador — y el segundo que elevaba a 4-0 el triunfo, logrado por el extremo izquierda Fedé.

Lo más destacado de esta segunda parte fué la actuación de la línea delantera, «extremeña». En el primer tiempo solo brillaban Rodolfo, Saura y Ben Ali, al no contar con la colaboración eficaz de sus extremos. Pero al rendir estos todo su esfuerzo y demostrar la indudable clase que poseen, en esta segunda parte la vanguardia adquirió una velocidad en sus acciones que, unida a la gran penetración que existe entre ellos, originó el derrumbamiento definitivo de medios y defensas sevillanistas. Jugando horrores sus dos interiores, aprovechando todos cuantos balones les llegaban sus extremos y teniendo en Saura un rematador eficaz y un distribuidor de juego magnífico, la delantera de los vencedores pudo muy bien haber elevado aún más el tanteo a su favor.

Ya decimos que del Badajoz lo que más nos gustó fué la combinación, buen juego y rapidez de su penteto atacante, pero también es justo destacar la excelente actuación de su pareja defensiva (valiente y segurísima en cuantas ocasiones llegó el Sevilla cerca del marco contrario) así como la de su medio ala González.

Y ahora pasemos al árbitro. En la apreciación del penalty y debe existir un criterio fijo y este no lo tuvo en cuenta en el match del domingo el señor Alvarez. Cuando se castiga una falta

de esa naturaleza y que, por ser casi siempre goal, pesa considerablemente en el resultado del partido, no debe hacerse con evidente perjuicio para uno de los dos bandos en lucha. Nosotros no estuvimos atentos a la jugada y no pudimos asegurar que existiera o dejara de existir la falta por parte de la defensa sevillanista, pero sí pudimos apreciar claramente otro penalty cometido por Pepin y que, con muy mal criterio, dejó de sancionarse debidamente el señor Alvarez. Esto, evidentemente, perjudica a uno de los dos bandos. Por eso decimos que en la apreciación de esas faltas debe mantenerse por los árbitros un criterio estrictísimo. O se castigan todas las que se cometen o no se castiga ninguna de ellas. Eso es lo justo. Castigar a un equipo y a otro no, habiendo cometido ambos la misma falta, es querer perjudicar a uno de ellos mientras que el otro resulta beneficiado.

Salvo este y el desentrenamiento propio de quien no toca el pito hace muchísimo tiempo, la labor del señor Alvarez fué aceptable.

Para terminar vaya por delante un elogio a los valientes jugadores del Badajoz. Se lo merecen la brillantísima campaña que han realizado durante todo el Torneo de la segunda categoría local y que han sabido coronar espléndidamente con estos dos resonantes triunfos sobre sus eternos rivales. Equipo entusiasta, con eternos rivales y con clara concepción de lo que es jugar al fútbol, ha realizado la proeza de no haber sido vencido una sola vez y ha obtenido merecidamente por cierto, el título de Campeón de la segunda categoría ceuti y la «Copa de la Falange». Nuestra enhorabuena

a todos y... a seguir por el camino emprendido.

Alineaciones:

Badajoz: Eulogio; Paublete, Pepin; Esteban, Lalo, González; Manolo, Rodolfo, Saura, Ben Ali y Fedé.

Sevilla: Luis; Godoy, Jiménez; Momo, Izquierdo, Cañete; Peña, Aderramán, Rambla, Marteache y Herrera. OUT.

COPA DEL GENERALISIMO

El pasado domingo se disputaron en Vitoria y Baracaldo los últimos partidos correspondientes a las semifinales de este interesante torneo Nacional.

En Mendizorrea, el Sevilla empató con el Deportivo Alavés, resultando este eliminado por haber perdido el pasado domingo por 5-6 en el Nervión. En Baracaldo, el Racing Ferrolano, que una jornada antes se dejó empatar en su campo, logra vencer al Oria mendí por 2 tantos a 1.

Quedan pues finalistas para disputarse la Copa, los equipos del Sevilla

F. C. y Racnig Club del Ferrol del Caudillo.

GRAN PARTIDO DE FUTBOL

Ha de producir gran expectación entre la afición ceuti, el partido de fútbol que se celebrará en nuestro Stadium el próximo domingo día 25.

Como recordarán nuestros lectores, el equipo de primera categoría del S. E. U. fué a Larache el pasado día 11, para celebrar un encuentro con el de la misma categoría de la ciudad del Lucus, partido que no fué favorable a nuestros camaradas, ya que lo perdieron por un impresionante 4 a 2.

El domingo día 25, se celebrará, como antes decimos, el partido de desquite, y según hemos podido comprobar por conversaciones tenidas con los muchachos del S. E. U. ceuti, están todos ellos dispuestos a luchar con denuedo para sacarse la espina.

Es por tanto, prometedor de las mayores emociones, el encuentro que en Ceuta se verificará el domingo próximo entre los dos primeros equipos de los S. E. U. local y larachense.

Ante las próximas mejoras del Campamento local de Organizaciones Juveniles

En nuestro número del último domingo, dimos a conocer a los lectores las mejoras que se van a llevar a cabo en el Campamento local de Organizaciones Juveniles, con objeto de que en la temporada del estío puedan disfrutar los «peques» ceuties de todas las comodidades de higiene y sana vida campestre.

Mejoramiento de la carretera que nos lleva al Campamento, instalación de aguas, así como otras mejoras que hagan del lugar un verdadero vivero de los jóvenes encuadrados en las Organizaciones Juveniles, como si dijéramos, por el que se ha de entrar ya mayores en la vida social y civil de la nueva España.

Por la proximidad a la playa de Benítez, abundancia de árboles y arbustos, y más que nada, por la bella perspectiva que se nos ofrece a la

vista desde el monte Ingenieros, puede decirse del Campamento en cuestión que está llamado a ser, si no uno de los mejores que hoy existen, por lo menos que no se quede a la zaga entre los marroquíes y peninsulares.

Para llegar a conseguir estos y mientras el nuevo Estado no pueda atender, dadas las circunstancias económicas, a la vida completa de los Campamentos Juveniles con una consignación en el presupuesto anual, todos debemos aportar a la medida de nuestras subsistencias una cierta cantidad en pro de los jóvenes de hoy día, de los cuales depende el ritmo imperial de nuestros destinos.

Para ello nada mejor que seguir la loable iniciativa de nuestro Ayuntamiento que, atento siempre a todo lo que pueda redundar en beneficio de los jóvenes ceuties, ha hecho la donación de 5.000 pesetas para el mejoramiento del Campamento ceuti. Esperamos, pues, de las distintas entidades y empresas de la localidad que acudan con su acostumbrado desinterés a este nuevo llamamiento que se les hace.

Siendo así, será de admirar en fecha muy próxima convertido el monte Ingenieros en una verdadera escuela campestre, donde los flechas y cadetes locales puedan dedicarse con toda comodidad a los ejercicios de gimnasia, estudio al aire libre y sano disfrute de las enseñanzas que tiene reservada la vida del campo para los que quieran aprovecharse de ellas.

La asistencia de este año al Campamento local, promete elevarse a la cifra total de 425 jóvenes, entre flechas y cadetes, turnándose durante la época estival con las flechas azules y flechas de la Sección Femenina.

De todos ellos exigimos, una vez mejorado el lugar en la forma dicha, que saquen todo el fruto posible de higiene corporal y cultura física, elementos indispensables para poder caminar en el día de mañana por las veredas del Imperio español.

Al pueblo de Ceuta

Del seno del Ayuntamiento y de otras entidades y organismos de la localidad, se ha constituido una Junta encargada de la organización de los tradicionales festejos que esta ciudad celebra en honor de su Patrona la Santísima Virgen de Africa, interrumpidos únicamente durante los años de guerra.

Pero llegada la paz gloriosa y con ella la garantía de la permanencia estable de una España digna, es de necesidad en este primer Año de la Victoria, patentizar nuestro entusiasmo mediante la celebración de fiestas en armonía con la importancia de la población.

Una venturosa circunstancia, motivo del mejor jubilo para los ceuties, dará un gran esplendor a nuestros festejos. Nada puedo adelantarse por ahora hasta no conocer de una manera oficial la venturosa noticia.

Nos encontramos, pues, ante la necesidad de realizar gastos de consideración y sin ingresos, que los satisfagan, puesto que el presupuesto municipal que siempre los atendió, no tiene en este año consignación para ello, debido a las especiales circunstancias que atravesamos. No quiere decir esto que el Ayuntamiento se inhibe de todo gasto, sino que, no pudiéndolos afrontar por entero, ha de recurrir a la cuestión pública, a la aportación de estos vecinos de Ceuta que nunca regatearon sacrificios cuando su ciudad y sobre todo cuando su Patrona lo necesitó.

Si se cumplen nuestras esperanzas y deseos las fiestas de agosto tendrán en nuestra Ciudad además de la calidad de un festejo religioso y local, la más alta categoría de un acontecimiento nacional y Ceuta sabe siempre ser digna de su nombre y estoy seguro que responderá como debe.

Será pues un glorioso timbre de español y de ceuti o anante de Ceuta, figurar en las listas de la suscripción para los festejos aportando a ella, con sacrificio si hiciere falta, la mayor cantidad posible.

Estos donativos se reciben desde hoy en la Depositaria Municipal todos los días laborables desde las 9 a las 14 y desde las 17 a las 20 y diariamente se publicarán en la prensa local. Se formarán dos relaciones, una para los comerciantes e industriales, que llevarán sus aportaciones a la Cámara de Comercio y otra en el Ayuntamiento, como queda dicho, a la que concurrirán los demás vecinos.

No hacen falta excusaciones. Estoy seguro que el vecindario ceuti dará suficiente prueba de su entusiasmo y se percatará de la obligación que las circunstancias le imponen.

Ceuta, 9 de junio de 1939.—AÑO DE LA VICTORIA.

Por la Comisión de Festejo
El Alcalde,
Fernando López Cantí.



el sobre original

CEUTA

La multitud de días todos a Ceuta
se comprueba en la vida del pueblo
nuestro en sus fiestas como en el
comparto 14 Marzo 1939
Juan Franco

El regreso de S. A. I. EL JALIFA

Ayer, a las siete de la tarde, regresó de la Península, donde ha permanecido unos días visitando algunas ciudades de Andalucía, S. A. I. el Jalifa de la Zona, acompañado de sus hermanos y ayudantes, del Secretario General de la Alta Comisaría, Coronel Yuste, y del Jefe de las Fuerzas Navales de Marruecos.

El viaje lo han realizado a bordo del cañonero "Lauria", mostrándose S. A. I. muy satisfecho del mismo por las constantes muestras de sincero afecto recibidas en todas las ciudades que ha recorrido en su visita.

Esperaban en el muelle de España a S. A. I. el Jalifa, el Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, General Guerra Zagala, acompañado de sus ayudantes y Estado Mayor; ayudantes de S. E. el General Jefe de la Circunscripción Occidental, señor Sáenz de Bu ruaga; capitán señor Castillo; ayudante de S. E. el señor Alto Comisario de España en Marruecos; alcalde de la ciudad don Fernando López Canti y señores gestores; secretario de S. E. el Delegado del Gobierno en Ceuta don Jacobo Guitart de Virto y representación de éste; Canciller del Consulado de España en Tánger señor Jiménez Muro; jefes de Policía y Guardia de Asalto y numerosas comisiones y representaciones de jefes y oficiales de todos los Cuerpos de la guarnición.

Igualmente cumplieron a Su Alteza Imperial el Jalifa los componentes de la Comunidad Musulmana de Ceuta y comisiones de musulmanes notables de todo el Protectorado.

Antes de abandonar el "Lauria", S. A. I. el Jalifa fué despidiéndose de su comandante y oficialidad a los que concedió la Gran Placa de la Medaulla, rindiéndole honores a su alta jerarquía una escuadra de la marinería del barco que presentó armas al abandonarlo.

Después S. A. I. fué saludando uno a uno a todos los que en el muelle se encontraban, manifestando su satisfacción por el feliz viaje realizado.

Seguidamente S. A. I. y séquito que le acompaña, se dirigió con dirección a la capital de Protectorado, repitiéndose los afectuosos saludos de despedida.

Las obras de la Santa Iglesia Catedral

En nuestra entrevista de ayer con el señor Vicario Capitular, tuvo a bien manifestarnos que el señor Tesorero de la Junta de dichas obras tiene ya en su poder las primeras 10.000 pesetas con que abre la suscripción el Excelente señor Alto Comisario, y que días pasados le fueron entregadas por el Excmo. señor Delegado del Gobierno.

La Junta tiene acordado, siguiendo las indicaciones del Ilmo. Sr. Cabildo, principiar las obras por la techumbre de la Capilla Mayor que es la más necesitada, por el abundante recalo de su tejado y bóvedas, y en ellas principiarán inmediatamente que regrese a esta el Arquetecto diocesano Sr. Bleim que las ha de dirigir.

También tiene acordado en principio la Junta que el personal que ha de llevar a la práctica la ejecución de las obras sea el que, siguiendo las indicaciones del E. Sr. Delegado, designe el Sindicato local, dando así con las obras de nuestro primer templo ejemplo de labor patriótica y social.

Lea V. EL FARO

Las fiestas de la Virgen de Africa

Continúa silenciosamente pero con gran actividad, la actuación de la Comisión de Festejos que organizará los que han de celebrarse en Agosto próximo, en homenaje de la Santísima Virgen de Africa, del Invicto Caudillo y de los Ejércitos de tierra, mar y aire.

Son muchos y a cual más interesantes, destacando especialmente en ellos la gran velada marítima, maravillosos fuegos de artificios, grandes pruebas de natación y atletismo, carreras de motos, y cabalgata militar, en la que los cuerpos que guarnecen nuestra ciudad en noble y leal competencia, se disponen a preparar cosas de gran ingenio, para optar a los premios que han de concederse, que desde luego podemos anticipar han de ser de mucha importancia.

Como es natural, todos los festejos se preparan a base de extraordinario lucimiento, y se sabe que los centros culturales y entidades locales, piensan establecer casetas en la feria, en las que se ha de derrochar el lujo y buen gusto, para compensar el gasto de las cuales también se piensa otorgar premios importantes para las dos o tres que mejor instalación hagan.

Estas casetas, en las que lógicamente habrá de sobresalir el más puro estilo sevillano, aparecerán cada noche llenas de las más bellas señoritas de nuestra ciudad, que con su hermosura,

darán el relieve que a Ceuta corresponde, pues bien sabido es que para mujeres bonitas, Ceuta ocupa uno de los primeros lugares, entre las innumerables ciudades de España que cuentan con mujeres de la más pura raza española.

También se estudia, la instalación de grandes aparatos de distracción, y circos importantes, en los que se hallarán reunidos los más descacharrantes tozudos de la hilaridad, payasos y tontos de los más afamados, caballos amaestrados, focas equilibristas y prestimanos de los que tan maravillosamente trabajan, que cualquiera creería, son ciertos y veraces sus falsos experimentos.

Para todo ello, es menester contar con elementos económicos, de los que seguramente la comisión de festejos no habrá de carecer, a cuyo efecto ha sido abierta una suscripción en el Ayuntamiento, que indudablemente habrá de incrementarse en la proporción necesaria, para que todo pueda hacerse bien y pronto.

Ahora bien, como el tiempo apremia, y la comisión necesita saber a qué atenerse en lo que a la parte financiera se refiere, creemos necesario advertir a los voluntarios ceutíes, que no debe dejarse la aportación para última hora, y que es preciso activar las entregas lo más posible.

EMPRESARIO:

Si aún no lo hiciste envía al Departamento de Post-Trabajo en la C. N. S. tu donativo, bien sea en metálico, bien en un objeto. Es un deber que todos tenemos el contribuir a que el obrero o artesano español conserve un grato recuerdo de su intervención en el II Concurso de Artesanado próximo a celebrarse.

Departamento de Post Trabajo

LA EXCURSION A CASTILLEJOS DE LA C. N. S. DE TETUAN

El pasado domingo y organizada por el Departamento de Post-Trabajo de la C. N. S. de Tetuán, se celebró una misa de campaña y comida en el vecino poblado de Castillejos.

Dichos actos, fueron organizados en honor de S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, señor Beigbeder Atienza, y de los mismos hallarán nuestros lectores amplia información en el lugar correspondiente de este mismo número.

A dichos actos, asistieron las siguientes autoridades de Ceuta.

Excmo. señor General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, señor Guerra Zagala; Excmo. señor General Jefe de la Circunscripción Occidental señor Sáenz de Buruaga; Excmo. señor Delegado del Gobierno Nacional señor Guitart de Virto; Ilustrísimo señor Alcalde de la ciudad don Fernando López Canti; Jefe Provincial del Movimiento camarada Martín Gallego, Jefe honorario de Falange camarada Pelegrina; Delegado Provincial Sindical camarada Aldazabal y Jefe del Departamento Provincial de Post Trabajo, camarada Cazalla Morales.

A los generales señores Guerra y Sáenz de Buruaga, acompañaban sus respectivos ayudantes.

La novena de la Santísima Virgen de Africa

Para la novena que ha de celebrarse en honor de la Santísima Virgen de Africa, vendrá a nuestra ciudad el elocuentísimo orador Sagrado Reverendo Padre Pablo de Santiago, misionero del Sagrado Corazón de María, de la Residencia de Aranda de Duero.

Ha de producir gran entusiasmo entre todos los fieles de Ceuta esta grata noticia, pues el Reverendo Padre Pablo de Santiago, es uno de los más elocuentes oradores de la Compañía de Jesús.

Asociación Católica de Padres de Familias

El domingo pasado a las 12 y en su domicilio social celebró Junta ordinaria la directiva de esta asociación, en la que se discutió largamente sobre los medios prácticos de ayudar a los señores Profesores de los distintos grados de la enseñanza a vencer las dificultades, que nacidas de la guerra y post-guerra, impiden que sea todo lo perfecta que es de desear y a que tienen derecho en su calidad de padres.

Y entre otros acuerdos del régimen interior se tomó el de contribuir con

AUXILIO SOCIAL

CUESTACION DEL DIA 18 DE JUNIO DE 1939

Cantidad recaudada 1.377'35 pesetas.

Número de huchas 56.

Parejas que más se distinguieron: Camarada sAngeles Benavidas y Maruja Salazar. Hucha número 3.—Pesetas recaudadas 51'66. Emblemas colocados, 75. Exceso recaudación 29'10.

Camaradas Rosa Llorca y María Gu tiérrez.—Hucha número 19. pesetas recaudadas 76'70. Emblemas colocados, 150. Exceso recaudación 31'70.

Camaradas Pepita Luna y Rosario Guillén.—Hucha número 40. Pesetas recaudadas 51'55. Emblemas colocados 75. Exceso recaudación 29'05.

Camaradas Encarnación Pérez y Antonia Contreras.—Hucha número b7. Pesetas recaudadas 66'80. Emblemas colocados, 150. Exceso recaudación 21'80.

Camaradas Encarnación Valdallo y María Margarita Ibáñez.—Hucha número 13. Pesetas recaudadas 44'15. Emblemas colocados 75. Exceso recaudación 21'65.

Camaradas Antonia Clavijo y Carmen León.—Hucha número 14. Pesetas recaudadas 73'65. Emblemas colocados 225. Exceso recaudación, 6'95.

OBSERVACION

Por error involuntario se dejó de consignar en la última cuestión la pareja integrada por las camaradas María Gutiérrez y Ruso Llorca que con la hucha número 16, colocaron 150 emblemas, recaudando pesetas 82'95. con un exceso en la recaudación de 37'95 pesetas.

La novena del Sagrado Corazón de Jesús

Con gran asistencia de devotos del Sagrado Corazón de Jesús, se viene celebrando la novena que en acción de gracias por el fin de la guerra y mercedes recibidas, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa.

Información de la Delegación del Gobierno

En el día de ayer, S. E. el Delegado del Gobierno Nacional, estuvo en Tetuán, donde celebró diferentes conferencias con personalidades de aquella ciudad.

El señor Cazalla Morales, Secretario particular de S. E. atendió a las siguientes visitas:

Coronel de Intendencia, señor Martínez Cuartero.

Don Francisco Reig, Presidente y Secretario de la Comunidad Musulmana de Ceuta.

Reverenda Madre Sor Vicenta, de la Catequesis de la Almadraba, a la que acompañaba la señora viuda de Gómez Marcelo, que iban al Gobierno para dar las gracias a S. E. por haber asistido a los actos celebrados en aquella barriada, con motivo de haberse celebrado en ella la primera comunión de los niños de la expresada obra de la Catequesis.

El pasado domingo, S. E. estuvo en Castillejos, asistiendo a la comida que la C. N. S. de Tetuán organizó en honor del Excmo. señor Alto Comisario

50 pesetas de los fondos de la Sociedad a los gastos de la cera en la procesión del Corpus, cantidad que fué entregada al señor Mayordomo de la S. I. Catedral.

Exhumación de los restos mortales del glorioso aviador Julio Ruiz de Alda

DESDE LA ALMUDENA SON LLEVADOS AL AERODROMO DE BARAJAS. -- CON DIRECCION A PAMPLONA SALE EL AVION "NAVARRA" EN EL QUE SON CONDUCCIDOS, SIENDO ACOMPAÑADOS POR EL SECRETARIO GENERAL DEL MOVIMIENTO, Y ESCOLTADOS POR OCHO AVIONES

Madrid, 19. — Hoy han sido exhumados, en el cementerio de la Almudena, los restos gloriosos de Julio Ruiz de Alda, trasladándolos al aeródromo de Barajas, desde donde debían ser transportados, en avión, hasta el aeródromo de Barajas, desde donde debían ser transportados, en avión, hasta el aeródromo de Noain, en Pamplona, y desde allí, por carretera, a Estella, pueblo natal del ilustre aviador y falangista.

A las diez y diez minutos llegaron al aeródromo de Barajas los restos mortales de Julio Ruiz de Alda, y en el momento de su llegada se tocó "atención" y se presentaron armas. Venían los restos en un severo camión negro escoltado por motocicletas, con los colores nacionales y del Movimiento. A continuación llega la viuda del glorioso aviador, acompañada del consejero nacional José María Alfaro, siendo recibida por el Ministro de Agricultura. Además acudieron a saludarla el camarada Valdés, jefe provincial de Falange de Madrid, el general Asencio y otras autoridades.

El campo presenta un colosal aspecto, formando un rectángulo enmarcado por Falange Española, S. E. U., Organizaciones Juveniles, Sección Femenina, segunda línea y demás servicios, todos ellos uniformados.

En el centro del rectángulo se encontraba el avión Junker "Navarra" que había de transportar los restos. La cabina de este avión está tapizada de negro, excepto por dos lados en que en uno lleva la Bandera Nacional y en otro la del Movimiento. A un lado del rectángulo se hallaban cuatro "Junkers", y al otro lado cuatro "Savoyas", que habían de acompañar al "Navarra", caracterizándose estos últimos porque llevaban la inscripción: "Tanto pita, pita tanto". Constituyen la presidencia del acto el ministro de Agricultura don Raimundo Fernández Cuesta; la viuda de Ruiz de Alda; el camarada Valdés, jefe provincial de Madrid; el general Asencio; el camarada José María Alfaro, todos los jefes provinciales de España y representantes del Ejército y del Movimiento.

Asisten, además, representaciones de Aviación, Artillería y una bandera de Falange. En el centro del campo y delante del avión "Navarra", se levanta el altar, en el que pocos momentos después de la llegada del féretro, que iba materialmente cubierto de flores rojas y negras, se dijo una Misa de requiem. En el momento de alzar, se ejecutó el Himno Nacional. Una vez terminada la misa se rezó una salva por el eterno descanso del alma de Ruiz de Alda. Inmediatamente después, el Secretario general del Movimiento, se adelantó al micrófono y pronunció el siguiente discurso que publicamos a continuación.

A continuación el coronel Gallarza y el teniente coronel Ansaldo reciben el féretro de manos del señor Fernández Cuesta, que en nombre de la Falange le hace entrega de esta preciosa carga. El coronel Gallarza pronuncia unas palabras de recuerdo hacia el compañero querido que les ha dejado en servicio a la Patria, dando su vida por el triunfo de la Revolución Nacional.

Una vez recibido por el Cuerpo de Aviación el cadáver del ilustre martir, se verifica el desfile ante el féretro, y en el que toman parte una compañía de Aviación, un grupo de Artillería y una bandera de primera línea de Falange Española. El S. E. U. y la Organización Juvenil depositan sobre el féretro grandes coronas de flores rojas y negras y coronas de laurel.

Pasan a continuación los guiones y banderas de la primera línea de Falange, desfilando también una escuadra de gastadores con camisa azul, boina roja, manopla blanca y guante blanco.

Una vez terminado el desfile, los

restos de Ruiz de Alda, llevados a hombros de compañeros de armas y amigos, fueron transportados al "Navarra". En el momento de entrar el féretro en el avión, se interpreta el Himno Nacional, y los soldados y falangistas presentan armas. Acompañan en el "Navarra" al cadáver el secretario general del Movimiento, Raimundo Fernández Cuesta, el consejero nacional

Discurso del Camarada Fernández Cuesta

El ministro de Agricultura y Secretario General del Movimiento señor Fernández Cuesta, ante los restos mortales del glorioso aviador y fundador de Falange camarada Ruiz de Alda, pronunció el siguiente discurso.

Camaradas del Aire: A vosotros que habéis paseado en cien combates por los cielos de España nuestra camisa azul. La Falange os entrega en este momento unpeñonete los restos que ridos de uno de sus fundadores y os hace entrega de ellos por que sabe con qué cariño y amorosa reverencia habéis de custodiarlos hasta dejarlos depositados en la tierra navarra que el tanto quisiera, y os lo entrega también por que ella y nosotros tienen derecho a participar de la gloria que el nombre de Julio Ruiz de Alda nos legara gloria nacida de su doble actuación de aviador y falangista. En los días ya lejanos de 1933 en los que la Falange era poco más que una idea nacida de la mente genial de José Antonio y eran pocos también los que creían en ella, Julio Ruiz de Alda que aportó no solo los laureles de su gloria trasatlántica sino así mismo el ímpetu, el entusiasmo y el ardor juvenil de su temperamento, corazón generoso de optimismo inagotable seguro de sí propio, incapaz de la menor traición y del menor titubeo, rápido en la decisión contagiaba a cuantos le rodeaban de la seguridad absoluta que él tenía en el triunfo y con certero golpe de vista daba siempre la consigna del momento y la iniciativa más atinada. Suya fué la idea de emplear la palabra fe que tantas veces había de sonar en las calles del Madrid rojo de nuestros pecados como grido anunciador de promesas victoriosas en la cabeza del primer semanario falangista a él se debe la fundación del S. E. U. que agrupa lo más puro y heroico de la juventud Universitaria y de él fué la iniciativa, en el amanecer del 7 de octubre de 1934 después de una noche de zozobra e intranquilidades cuando la sublevación marxista aún no estaba venida y las balistas silaban en la calle, de realizar una manifestación que llevara al Poder Público la seguridad de aquella Falange estaba dispuesta como estuvo después y mientras exista seguirá estando a no tolerar que se torciera por nadie el destino histórico que la Providencia ha marcado a nuestra Patria. Mucho le debe pues la Falange y ella que es leal sincera y agradecida así lo proclama.

Julio como José Antonio y tantos otros camaradas de la primera hora que tenían resueltos honradamente sus problemas particulares, en lugar de llevar la vida cómoda, tranquila y egoísta que la posición social que tenían les hubiese permitido llevar, en lugar de utilizar su nombre y su prestigio en provecho propio enrolándose en cualquiera de los partidos políticos entonces en turno y en los que se repartían cargos y prebendas, en lugar de buscarse cacicatos, halagar electores, tener éxitos parlamentarios y adquirir un falso prestigio que hoy día muchos se atreven a invocar como legítimo, se lanzaron a la tarea sobrehumana de montar la vida española sobre bases totalmente diferentes a las que tenían con más perspectivas por el momento que la cárcel o la persecución con la casi seguridad de que ellos habrían de caer como han caído

José María Alfaro, Rafael Sánchez Mazas y el camarada Valdés, los únicos tres supervivientes de la Junta Política de "Falange Española de las J. N. S.". En los demás aviones subieron las demás personalidades que representaban el arma de Aviación y de Armas. Despegó en primer lugar el "Navarra", siguiendo a continuación los demás "Junkers" y "Savoyas".

antes de ver realizados sus propósitos. Pero nada les importaba por que no buscaban su triunfo personal sino el de las ideas que juzgaban salvadoras de la Patria y es que aquellos hombres habían dado con la vena más pura y auténtica de España por eso los que sobrevivimos tenemos el deber con ellos y con todos los caídos de librar esa vena del riesgo de contaminación sobre todo cuando vienen envuelta en el ropaje de aparente coincidencia de propósitos a un enemigo podemos tratar de convencerlo e incluso lograrlo a un falso amigo que aparenta defender lo mismo que nosotros defendemos no y al confundirse con nosotros nos inflige grave daño por que nos desacredita la misión de los auténticos camisas viejas en honor a este título y en servicio del Caudillo es la de constituirse en guardia permanente de las normas de Falange y enrolar en ella lo mejor de España. Con la razón y el sentimiento totalmente no cabe ser falangista tan solo con el cerebro comprender la Falange no es empresa difícil tanto o más que la razón vale el sentimiento se es falangista de cuerpo entero con todas las potencias del alma con inteligencia y con pasión por eso existirán individualidades respetables pero solo en ella existe la unidad de entendimiento de sentimientos y la intensidad de héroe así entendía también Julio la Falange y entendía también que no bastaba comprender al pueblo. Querer mejorar su situación su vida cediendo a una exigencia política incluso de Justicia sino que es preciso tener capacidad de arar bastante para sentir en nosotros como propia sus angustias y admitir la posibilidad encontramos en su puesto en una palabra sentimos pueblo mismo y confundido en el sin tener que recorrer distancia alguna para abrazarlo porque de antemano toda están ya recorridas si Julio repitió hasta el cansancio que no aspirábamos a imponer a una clase a otro sustituir el partido de los vencidos por el de los vencedores. Y nos repetimos con el calor de antaño y con la decisión precisa para convertir ese pensamiento en realidad y si Julio dijo también y aló con el ejemplo la autenticidad del propósito que la muerte es un acto de servicio cuando morir era la mejor demostración de nuestra fe y de nuestro afán por redimir a España hoy decimos que es un acto de servicio cuando para reconstruir la Patria es preciso trabajar colosalmente, entregarse a la tarea sin regateos y estar dispuestos a todos los sacrificios con fe en el futuro y el optimismo que a Julio caracterizaba pero a sabiendas de que los tiempos siguen siendo muy duros como cuadra a un país que ha sufrido una guerra terrible y ha sido brutalmente saqueado. Camaradas madrileños, en una madrugada rebosante de sangre, odios y sacrificios vi a Julio Ruiz de Alda marchar hacia la muerte con la serenidad del héroe que por haberse enfrentado con ella en la grandeza de los elementos en el aire y en el mar tenía que mirarla con mucha de desprecio cuando se le aparecía encarnada en unas hordas salvajes en la sociedad de los sótanos lóbregos de una cárcel madrileña. Hoy en esta mañana de primavera victoriosa y ante esos restos que dentro de breves instantes serán llevados por sus herma-

no de armas y de ideas a la Navarra española y fueristas de sus amores y precisamente por la vía que él antes y precisamente utilizara para la gloria de España. Recordemos la consigna da apartar como premura el más pequeño germen de exención o de intriga afirmando nuestra hermandad dediquemos un recuerdo a aquél que reposa en Alicante re novemos nuestro juramento de fidelidad al Caudillo y nuestra decisión de ser los mejores y más rápidos ejecutores de la revolución nacional que acaudilla y España anhela.

LOS RESTOS EN ESTELLA

Pamplona, 18. — Los restos de Ruiz de Alda fueron llevados a la Diputación a hombros de camisas viejas y allí fueron depositados, desfilando ante ellos las autoridades y falangistas llegados de Navarra y de toda España.

Por la tarde, también a hombros de camisas viejas, los restos fueron llevados a Estella, a donde llegaron al anochecer, siendo depositados en el Ayuntamiento.

A las diez y media de la noche se formó una procesión de antorchas y de forma solemne trasladados al cementerio donde fueron inhumados en medio de la mayor emoción.

Al acto asistieron el ministro de Agricultura, en representación del Caudillo, la viuda, hijos, dos hermanos, los Consejeros Sánchez Mazas e Izurdiaga, las autoridades y miles de falangistas.

El Consejero nacional, camarada Izurdiaga, leyó la oración de los Caídos de Sánchez Mazas.

Anoche en el Cervantes

"PARA TI ES EL MUNDO"

Con la conocida farsa de Arniches, tuvo lugar anoche la presentación del Cuadro de la Sección de Declamación de F. E. T. y de las J. O. N. S. y en el que todos los integrantes de éste obtuvieron un franco éxito, siendo ovacionadísimos el descender el telón en el final de los tres actos que consta la obra, así como en algunos mutis.

Magnífico de veras fué la actuación de Asunción del Calzaron e Isabelita Mandillo, que realizaron verdaderas creaciones en sus respectivos papeles de "Tere" y "Amalia", así como las de Manuel Sánchez Pérez y José Cabilla en los suyos de "Sr. Santos" y "Pepe".

Abelardo González, no obstante tener a su cargo un papel que no se adapta al género por él cultivado hasta ahora, realizó igualmente una feliz labor, así como María Luisa Montells en el delicado rol de "Marcelina".

Carmen de las Heras muy graciosa y ajustada a su "Patro". Luisa Artiel y Carmen Mariscal muy bien en sus cortas actuaciones, así como la monísima Emilita Sánchez Pérez, Francisco Bermet, Cayo Furrasola y Manuel Cívico, bien, sobre todo el primero de ellos.

La Banda de música de la Falange interpretó en los entreactos escogidas selecciones de música española, siendo calurosamente aplaudidos todos sus componentes.

La falta de espacio y la hora avanzada en que terminó el espectáculo nos impide ser más extensos. Otro día lo haremos.

G.

Un libro interesante

Tradiciones y milagros de Nuestra Señora de Africa, con el milagro paso del Convoy del 5 de Agosto. Se venden en todas las librerías y quioscos.

«EL FARO» en MADRID

CLICHE DEL DIA

MADRID en la Paz

Por Eliseo Bermudo-Soriano.

Ninguna ciudad ha sufrido con tanta intensidad la guerra como Madrid, lógico es, pues, que tarde en su reconstrucción y en la paz; pero el madrileño--resignado siempre--no se desanima, sabe bien que tiene que acometer una gran empresa, que tiene por delante una labor árdua, de días y de años, que tiene obstáculos casi insuperables, que no bastará muchas veces su empeño ni la voluntad. Sabe, en fin, que tiene que vencer y le basta.

Y Madrid, la ciudad mártir, la ciudad que ha sido el latido constante de la guerra, el pueblo que ha padecido los más duros embates de las armas, que palpó bien el odio bolchevique, que ha sido herido de muerte, se rehace hoy, poco a poco, severo y firme, voluntarioso, en la gran empresa, en el cometido patriótico de la re-creación de España, que incumbe a todos y que a todos, por igual, nos exige tesón y sacrificio.

Madrid es en la paz la esperanza de España, porque Madrid, víctima del odio más inverosímil, sabe donde encontrar la paz de su espíritu, su prosperidad material, y anclada en esos nuevos conceptos de la España Nacional, la capitalidad del país vuelve a su rango, a su personalidad y a su historia.

Cuando el mundo, ajeno aún hoy día al gran drama de lo español, escrute las posibilidades de España, Madrid--esta palma del martirologio--les dirá les voceará la gran verdad de nuestra empresa, y todos, sin excepción, se rendirán a la evidencia.

Madrid, sufrido, también como ningún otro pueblo en la paz, será la expresión de la verdad española, y porque en él se supo poner la máxima voluntad, la gran ilusión, la fe en una España que, pese a muchos, vuelve a ser lo que era y lo que no dejará ya de ser nunca.

Madrid, en la encrucijada de la guerra, conoció la angustia y vió el dolor, y en la trinchera de paz, de esta paz que es guerra--lo dije y lo reafirmo hoy--nadie, ningún madrileño debe dejar de ser guerrillero en la nueva Cruzada de la reconstrucción, de la paz y de la prosperidad de España.

En el afán de Madrid--este afán español--no debe faltar, y estarán, desde luego, los afanes de Barcelona, de Valencia, de Murcia, de Almería, etc., de todas las ex-ciudades rojas que conocieron en su carne los fustazos bolcheviques, que palparon el mal y hoy vislumbran lo bueno, lo justo y lo humano en los albores de paz.

La España Nacional al darlas vida las dió al mismo tiempo la fe en el porvenir, en el futuro de todos, en la grandeza de España.

Madrid-Junio-Año de la Victoria.

Aguas bautismales

El domingo pasado y en el tempol de Nuestra Señora la Virgen de Africa, le fueron impuestas las aguas bautismales al monísimo hijo de la distinguida esposa del capitán de Intervención, don Alvaro Campos Reana, nacida Julia Muñoz.

Fueron testigos y padrinos del neófito S. E. el Delegado del Gobierno en esta ciudad don Jacobo Guitart de Virto y su distinguida esposa doña María Rein de Guitart, habiéndosele puesto el nombre de Alvarito.

El feliz matrimonio está recibiendo efusivas felicitaciones a las que unimos la nuestra más cordial y sincera, pidiendo a Dios lo vean hecho un hombrecito.

“EL FARO”, atento siempre al interés del lector, comienza hoy un servicio especial de crónicas madrileñas, y de cuya redacción ha sido encargado el joven y prestigioso periodista don Eliseo Bermudo-Soriano. Seguros estamos que el nuevo servicio merecerá la aprobación de nuestros lectores, y “EL FARO” se congratula de esto, ya que la firma del notable periodista ceuti es garantía de ello.

NOTICIAS VARIAS (RECIBIDAS POR AVION)

EL SAGRADO CORAZON DE JESUS ES ENTRONIZADO EN LA DIPUTACION

El viernes, festividad del Sagrado Corazón, la Diputación ha entronizado la santa imagen en su casa.

En la sala de Comisiones se instaló el altar, y en la ceremonia religiosa ofició el Obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijó. A la ceremonia asistieron, especialmente invitados, todos los alcaldes de la provincia de Madrid.

Terminada la procesión que recorrió la casa de la Diputación se depositó la imagen en el salón de sesiones, donde se colocó dando frente a un retrato de Franco, Caudillo de España.

PEREGRINACION AL CERRO DE LOS ANGELES

Presididos por el señor Obispo de Madrid-Alcalá, las autoridades madrileñas, así como los alcaldes de la provincia y crecido número de fieles, han ido al Cerro de los Angeles, en Jetafe, para orar en el sitio donde estuvo emplazado el grandioso monumento del Sagrado Corazón.

Allí, en el mismo sitio donde la canalla marxista desató su furia destructiva, los madrileños han rezado hoy y han pedido por la paz y la grandeza de España.

LOS TAXIS DE MADRID IRAN PINTADOS DE UN MISMO COLOR

Dentro de unos días todos los taxímetros de la capital deberán ser pintados de un mismo color y llevarán, además, un número. Igualmente se establecerá para los “chóferes” el uniforme único.

EL MANICOMIO DE ALCALA COSTARA 13.700.000 PESETAS

El señor Hazas, presidente de la Diputación madrileña, ha manifestado a los periodistas que en las obras del Manicomio de Alcalá de Henares se invertirán 13.700.000 pesetas y que el edificio se instalará en sitio adecuado y que reunirá todas las exigibles condiciones higiénicas.

DOSCIENTOS TREINTA Y SEIS SACERDOTES FUERON ASESINADOS EN MADRID POR LOS ROJOS

En la Auditoria de Guerra ha sido presentada una relación con los nombres de doscientos treinta y seis sacerdotes, que fueron asesinados por la llamada República democrática.

LAS VENDEDORAS CALLEJERAS LLEVAN MANGUITOS BLANCOS

Dispuesto por el señor Alcocer, alcalde de Madrid, desde hoy todas las vendedoras callejeras usarán unos manguitos blancos y al objeto de que las mercancías no tengan contacto con las ropas de dudosa limpieza.

OBREROS AL TRABAJO

Para primeros del próximo mes una gran cantidad de obreros ingresarán en las obras de reconstrucción de la capital y saneamiento de la misma.

CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 39.

EL CONFLICTO EN EL EXTREMO ORIENTE

DETENCION DE VARIOS SUBDITOS BRITANICOS

Tien-Tsing, 19. — Los soldados japoneses han detenido hoy a varios súbditos británicos que pretendieron desobedecer las ordenes de éstos.

LORD HALIFAX CONFERENCIA CON EL EMBAJADOR JAPONES EN LONDRES

Londres, 19. — Lord Halifax ha con ferenciado largamente en su despacho del Foreign Office con el embajador japonés en la Gran Bretaña.

SI SE MANTIENE EL BLOQUEO DE LAS CONCESIONES INGLESAS SE PERDRA EL APOYO DE NORTEAMERICA Y OTRAS NACIONES

Londres 19. — Ante los acontecimientos últimamente registrados en los que el Japón se halla dispuesto a bloquear todas las concesiones inglesas en China, el primer ministro británico mister Chamberlain, ha anunciado que de mantenerse esta actitud por parte del Japón, Inglaterra solicitará la cooperación de Norteamérica y otras naciones.

PRECAUCIONES EN LAS CONCESIONES FRANCESAS EN CHINA

Shanghai, 19. — Las autoridades de las concesiones francesas están tomando toda clase de precauciones por si el bloqueo llega a extenderse a ellas, llevándose a cabo el almacenamiento de grandes cantidades de víveres y municionamiento.

UNA NOTA ACLARATORIA DEL MANDO JAPONES

Shanghai, 19. — El mando militar de las concesiones en China ha dado a conocer una nota aclaratoria en la que se hace constar que las medidas energicas han sido tomadas exclusivamente contra las de la Gran Bretaña habiéndose tomado ya las medidas pertinentes para que las francesas no sufran la intensidad del bloqueo.

CHAMBERLAIN NO CREE EN LAS MEDIDAS ANUNCIADAS POR EL JAPON

Londres, 19. — En la Cámara de los Comunes al ser preguntado el primer ministro, señor Chamberlain si se habían tomado las medidas necesarias para la defensa de los intereses británicos en Extremo Oriente, éste respondió manifestando que él no creía que el Japón extendiera el área del bloqueo a todas las concesiones británicas, no obstante--dijo--ya han salido camino de los mares de China varios barcos de guerra ingleses.

LOS LAMENTOS DE LA PRENSA INGLESA

Tokio, 19. — Ha causado indignación en la población japonesa la campaña emprendida por la prensa británica sobre los sucesos que se vienen desarrollando en China. La prensa nipona condena estos procedimientos y dice que los periódicos ingleses parecen cumplir una consigna del Gobierno británico pintando la situación de la concesión de Tien-Tsing como verdaderamente angustiosa en donde--según esa prensa--están condenados a morir de hambre las mujeres, los niños y los ancianos. Asegura esta misma prensa que reviste tal gravedad dicha situación que se cree no podrá resistir más que un par de días, quejándose igualmente esa prensa británica de que el Japón con su propaganda levanta el sentimiento anti-británico.

LA PRENSA BRITANICA EN EL PROBLEMA DE EXTREMO ORIENTE

Londres, 19. — Toda la prensa inglesa se ocupa hoy con insistencia sobre los acontecimientos que se vienen sucediendo en el Extremo Oriente. A tal efecto, dice el “Daily Mail” que el Gobierno inglés se muestra muy poco enérgico en dicha cuestión. Mientras que el “Daily Telegraph” manifiesta que el anuncio por parte del Japón de extender el bloqueo a todas las concesiones de China es una prueba evidente de que lo que pretende es arrojar a las demás potencias de dichas concesiones.

Dasta dentifrica

El primer dentifrico español

DIVE

Comisión Local del Subsidio al Combatiente

Creado por Decreto de 16 de mayo del presente año (B. O. núm. 138), el Subsidio al ex-Combatiente, a continuación, se inserta las condiciones que se precisan para tener derecho al percibo de estos beneficios:

Primera.—Haber estado movilizado voluntaria o forzosamente, en el Ejército o Milicia Nacional.

Segunda.—Haber cesado en su condición de movilizado.

Tercera.—Imposibilidad de trabajar en sus ocupaciones profesionales por causas ajenas a la voluntad del ex-combatiente.

Cuarta.—No tener ingresos personales de importe igual o superior al subsidio que le pueda corresponder.

La regla quinta del citado Decreto, hace constar que en el caso de que el ex combatiente sea hijo de familia y no necesite ajena ocupación por tener la en su propio hogar, se le abonará solamente la cantidad inicial de TRES o DOS pesetas, según los casos, por un tiempo máximo de treinta días. De igual modo se procederá cuando se trate de estudiantes.

Las peticiones de Subsidio se presentarán ante la Comisión Local, por medio de escrito dirigido al jefe de la misma, acompañándose de los siguientes documentos:

Certificación expedida por el Jefe del Cuerpo o Unidad donde haya prestado sus servicios, acreditativa de haber sido desmovilizado.

Certificación expedida por el Jefe de Oficinas de Colocación, justificativa de hallarse inscrita.

Certificación de la Alcaldía, expresiva de las personas que viven a expensas del ex combatiente.

Certificación del líquido imponible que figura catastrado o amillarado a nombre del ex-combatiente por los conceptos de rústica, pecuaria o urbana, así como también de la cuota que por industrial figure en la matrícula.

Declaración jurada, suscrita por el ex-combatiente, de los sueldos, pensiones o gratificaciones que disfrute.

No será necesario acompañar a las certificaciones expresadas en tercer y cuarto lugar, si constara tales extremos ante la Comisión Local por haber motivado ya el interesado expediente de Subsidio ante la misma.

Lo que se hace público para conocimiento de todos aquellos que se encuentren con derecho a percibir dichos motivos.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 14 junio 1939.—Año de la Victoria.

El Jefe Local.

ANUNCIOS BREVES

Hasta 3 palabras 50 pesetas. Por cada palabra más 10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

COMPRO muebles usados. Falange Española, 77. Frente Hospital. Teléfono 819.

CERTIFICADOS todas clases, precios económicos. Patio Hachuel, 47.

SE VENDEN muebles en la calle General Serrano Orive núm. 1. Principal derecha.

SE TRASPASA una barbería, en sitio céntrico. Razón: Isabel Cabral, 1.

SE VENDEN muebles. Razón: General Yagüe, 7.

COMPRO y vendo muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa, 12.

Traspaso

Se traspasa una Panificadora Mecánica con tres hornos y local para Almacenes y vivienda, producción diaria en la actualidad de 1.300 a 1.500 kilos de harina.

Darán razón en calle Correa número 3.

Ayuntamiento de Ceuta

EDICTO

Don Fernando López Canti Sánchez, Alcalde - Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que durante ocho días y en las horas hábiles de oficinas, pueden presentarse en la Secretaría Municipal reclamaciones contra el acuerdo adoptado por este Ilustre Ayuntamiento de sacar a concurso la adquisición de un chassi-automóvil de seis toneladas completo con destino a los servicios del Cuerpo de bomberos de esta Ciudad, cumpliendo así lo que determina el artículo veintiseis del Reglamento para la contratación de Obras, Bienes y Servicios Municipales de dos de Julio de mil novecientos veinticuatro; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo, no serán admitidas las que se presenten.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 16 de junio de 1939.—Año de la Victoria.

Fernando López Canti Sánchez.

EDICTO

Don Fernando López Canti Sánchez, Alcalde - Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

HACE SABER: Que por acuerdo de la Comisión Gestora de este Ilustre Ayuntamiento, se saca a concurso el suministro de un chassi-automóvil de seis toneladas completo con destino a los servicios del Cuerpo de Bomberos de esta Corporación, con sujeción al pliego de condiciones que se encuentra de manifiesto en la Secretaría municipal durante las horas hábiles de oficinas.

El concurso se verificará en estas Casas Consistoriales ante el señor Alcalde o Gestor en quien celegue, con asistencia de otro señor Gestor designado por el Ayuntamiento, a las doce horas del día siguiente en que se cumplan veinte de la inserción de este Edicto en el Boletín Oficial de esta Ciudad.

Las proposiciones se presentarán en sobre cerrado y lacrado en la Secretaría Municipal, durante las horas hábiles de oficinas hasta el día anterior en que deba celebrarse el concurso, acompañándose por separado carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja la cantidad de MIL QUINIENTAS PESETAS en concepto de fianza provisional y catálogo, diseños, fotografías etc. del material que se ofrezca e informes con las características del mismo.

Sirve de tipo a este concurso la cantidad máxima de VEINTICINCO MIL PESETAS, comprometiéndose el adjudicatario a obtener de los Centros oficiales las divisas extranjeras que procedan para su adquisición.

La fianza definitiva consistirá en el diez por ciento del tipo de remate y habrá de constituirse en la forma prevenida en la base cuarta del citado pliego de condiciones.

El pago de este material se verificará en la siguiente forma: DOS MIL PESETAS, con cargo al vigente presupuesto al recibo del material; CINCO MIL PESETAS, al final de Enero de mil novecientos cuarenta; CINCO MIL PESETAS en Febrero; CINCO MIL PESETAS en Marzo; CINCO MIL PESETAS en Abril y el resto al final de Mayo del citado año.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 16 de junio de 1939.—Año de la Victoria.

Fernando López Canti Sánchez.

AVISO

Procedentes de pérdidas han sido depositadas en esta Secretaría unos pares de medias encontrados en la vía pública y que se entregarán a quien acredite su propiedad.

Ceuta 15 de junio de 1939.—Año de la Victoria.

El Secretario,
A. MECA.

Don Fernando López-Canti Sánchez, Alcalde-Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

HAGO SABER: Que cumpliendo con lo prevenido en el vigente Reglamento para la ejecución de la Ley de Pesas y Medidas y lo dispuesto por el Excelentísimo Señor Delegado del Gobierno en esta Ciudad en circular correspondiente al mes de mayo próximo pasado el día quince del actual daré comienzo la contratación de los instrumentos de pesar y medir de los señores comerciantes e industriales de esta localidad.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 14 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

Fernando López Canti.

Secciones de Recluta

AVISO

Ordenado por la Superioridad que los mozos clasificados EXCLUIDOS TEMPORALES, hace SEIS meses, revisen nuevamente sus respectivas excepciones, se les cita por medio de este Aviso para que, antes del próximo día 25, se presenten en esta Secciones de Recluta (Ayuntamiento) para recibir instrucciones, advirtiéndose que esta orden de revisión no alcanza a los "excluidos temporales" de reemplazo licenciados que hubieran revisado ya con arreglo al nuevo Cuadro de Inutilidades, pero sí, a los que sólo la hubieran obtenido por el antiguo.

Ceuta, 19 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

Comité Económico Local

AVISO

Recientes abusos cometidos por determinados industriales, elevando los precios de venta sin causa ni autorización para ello y por cuyo motivo han sido sancionados, obligan a este Comité a recordar una vez más, que es propósito decidido de las Autoridades, evitar se sigan cometiendo esos abusos.

Para conseguirlo, e independiente de otras medidas adoptadas, se espera del público, que cumpla con el más elemental deber de ciudadanía, ayudando decididamente a esas Autoridades a conseguir su propósito y para ello, debe acudir a este Comité, a denunciar todas las ventas que considere efectuadas a precio abusivo, sea cualquiera el artículo objeto de la venta, en la seguridad, que cuantas denuncias se presentan, son objeto de esclarecimiento y que al comprobarlas, la sanción que se impone lleva en sí, el reintegro de lo cobrado de más.

Ceuta, 17 de Junio de 1939 -- Año de la Victoria.

EL PRESIDENTE.

CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 39.

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

Suscripción

abierta en la Depositaria Municipal, para los festejos en honor de la Patrona de Ceuta, Santísima Virgen de Africa; de nuestro invicto Caudillo y del Glorioso Ejército

SEGUNDA RELACION

Suma anterior, pesetas 7.020,00.
Don Antonio Palomar López, 5,00.
Don Cristóbal Bohorquez López e hijo, 10,00.
Don Baldomero Blond Llanos, 25,00.
Comunidad de P. P. Agustinos, 25,00.
Don Antonio Gómez, 5,00.
Don Juan Gutiérrez, 1,00.
Un devoto, 5,00.
Total, pesetas 7.096,00.
Ceuta 19 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Alcalde-Presidente
Fernando López Canti.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

DELEGACION PROVINCIAL DE ADMINISTRACION

Por la Casa Molina de esta localidad, se ha hecho entrega a esta Delegación, de CUATRO facturas por material eléctrico servido a distintas dependencias y servicios de esta Jefatura Provincial, importantes MIL QUINIENTAS OCHENTA Y SEIS pesetas con DIEZ céntimos, que según costumbre, ceden como donativo a nuestra Organización.

Lo que se hace público para satisfacción de los donantes a quienes agradezco sinceramente su generosidad.

Ceuta, 20 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Delegado Prvcial. de Administración.

Orden del Sector de Milicia de Ceuta del día 20 de junio de 1939. -- Año de la Victoria.

Servicio para mañana:
Comandante de guardia alférez don Manuel Barrallo Navarro.

Imaginería otro don José Piñeiro Gavarrón.
Cabo Al-lal Ben Yahasen Ben el Hach 71.

Otro Hamido Ben Abdselam Ben Mohamed 70.

Corneta Hamed Ben Machut Ben Mohamed.

8 falangistas tradicionalistas de primera línea de la centuria de depósito.

Servicio de control, alférez don José Piñeiro Gavarrón.

Visita de hospital y control un cabo de la centuria de depósito.

El suboficial ayudante, Antonio Sevilla.

Una boda

Ayer a las nueve de la noche contrajeron matrimonial enlace en el templo de Nuestra Señora de los Remedios, la joven de esta ciudad Isabel Rodríguez Gutiérrez con el joven José Margot Vives de conocida familia de esta localidad.

Actuaron de padrinos en la ceremonia el obrero linotipista de los talleres de "EL FARO" don José de Loma Esteve y su distinguida esposa doña Josefa Rodríguez, hermana de la desposada.

Terminado el acto, los asistentes e invitados fueron agasajados con abundantes pastas, vinos y cigarrillos puros durando la alegría hasta bien entrada la noche.

Nuestra enhorabuena más cordial al feliz matrimonio, deseándoles muchas prosperidades en su nuevo estado y una eterna luna de miel.

!PELUQUEROS!

sólo empleando "RADIOFIX" con todos los aparatos y sistemas, "ANTI-NEA" para las puntas con y sin hilos, y "CARACOL" para ensortijados fuertes, podréis garantizar PERMANENTES PERFECTAS. — TINTURAS "KOMOL" y todos los productos especiales para su profesión. — LABORATORIOS CARASA. — RENTERIA. (Guipúzcoa).

Academia Casares

GALEA, 14

Director: D. JOSE CASARES ROLDAN

CULTURA GENERAL. -- BACHILLERATO
INGRESO EN FACULTAD. -- CARRERAS ESPECIALES

El curso de verano empezará el 15 de Junio

TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

Departamento Provincial de Organización del Servicio Social de la Mujer de Marruecos y Plazas de Soberanía

La prestación del SERVICIO SOCIAL ha sido declarada como un deber nacional para todas las mujeres españolas por el artículo primero del Decreto número 378 de S. E. el Jefe del Estado; la Patria llama, por medio de su CAUDILLO a la Mujer para que a través del SERVICIO SOCIAL se ponga durante un plazo de seis meses a su servicio directo e inmediato. No cabe duda de que a esta llamada del CAUDILLO contestará indefectiblemente la mujer española con su inagotable fondo de amor y sacrificio, aprovechando así la coyuntura fecunda que le ofrece el Estado Nacional Sindicalista para cicatrizar las heridas que nos produjo la guerra y crear al mismo tiempo la Nueva España, ofreciéndola su capacidad y actividad con las que afirmará el clima de hermandad que ya respiramos los españoles apenas terminada la cruentísima contienda que hubimos de sostener para estirpar totalmente doctrinas importadas del país soviético y contrarias a nuestra fe y a nuestra condición de españoles, una de las pocas cosas que se puede ser en la vida, según dijo nuestro JOSE ANTONIO.

La misión que te encomienda el CAUDILLO con la prestación del SERVICIO SOCIAL representa nada menos que tu participación en la ardua tarea de reconstruir a España de los destrozos que tanto moral como materialmente le causaron unos hijos proterbos que pospusieron siempre el interés general de la Patria a sus conveniencias particulares o de partido, llegando en su loca vesania a la torpe pretensión de hipotecar primero y enajenar después pedazos de terreno del solar patrio, como si nuestra independencia e integridad nacionales pudiera estar a merced de sus ruines propósitos. ¡Qué misión tan admirable y honrosa te confía el CAUDILLO, mujer española! Al considerarte empleada al SERVICIO SOCIAL todo el honor debido a los que supieron cumplir decididos, alegres y generosos un quehacer nacional. Fíjate en la diferencia tan enorme que existe entre el concepto que mereces a la España Nacional y el que te reservó siempre aquella otra España que murió felizmente en el venturoso atardecer del glorioso diecisiete de julio de 1936 a nuestro grito de rebelión contra los viles gobernantes que sumían a la Patria en la vergüenza y el deshonor; esta última te otorgó con gran empaque y algarabía callejera el derecho de sufragio y otros derechos que no cito por no ofender tus sentimientos y aquella otra España, la Nueva España, la España Nacional, la España, Una, Grande y Libre que soñara JOSE ANTONIO, te confía nada menos que la labor de reconstruirla, porque el SERVICIO SOCIAL te reserva destinos y funciones que solo tú por ser española precisamente puedes llenar cumplidamente.

¿Quién como tú puede encarnar las virtudes y abnegación y sacrificio que exige la tarea de la paz? Por ventura ya no se oye en los campos y valles de España el piafar de los caballos guerreros, ni el tableteo de las ametralladoras, ni el zumbido del cañón; la guerra, con nuestra victoria, ha dejado paso a un cálido ambiente de armonía y hermandad entre los hombres y entre las tierras de España. Ya tienes pues tu campo propicio de acción; amplio, vasto y solemne, porque si bien has desollado por tu valor y heroísmo en los tiempos bélicos, tu misión ade-

La Excursión de la C. N. S. Con la asistencia de S. E. el Alto Comisario, Autoridades y Jeraquías del Movimiento y la de mil quinientos afiliados se celebra la anunciada gira campestre

Ya decíamos algo en nuestras ediciones anteriores de lo que quería ser y significaba esta excursión que la Central Nacional Sindicalista por mediación de su Delegación Provincial Sindical tenía anunciada para el domingo. Señalábamos que aparte del cumplimiento de uno de los fines del Departamento de Post-Trabajo, estos, expansión a los trabajadores y medios de confraternidad entre todos los afiliados a los distintos gremios, ya en calidad de empresarios o de obreros, a esta excursión se le daba el carácter de fervido homenaje a S. E. el Alto Comisario don Juan Beigbeder por su acción cerca de los Sindicatos de la Zona. Y en verdad que con la acertada idea al realizarse ampliamente su proyecto, nuestra primera autoridad tuvo ocasión de recibir, amplia y sinceramente el respetuoso y cariñoso fervor de los Sindicatos y éstos, una ocasión más de conocer y apreciar a nuestro Alto Comisario.

A las nueve y media de la mañana y en tren especial, salieron los excursionistas en número aproximado de mil quinientos. Entre éstos se contaban familias enteras con sus hijos mayores de ambos sexos. El femenino estuvo muy bien representado por multitud de bellísimas muchachas.

EN EL BOSQUE DE CASTILLEJOS

En el hermoso bosque cerca del puente se celebró la excursión. Los numerosos pinos que lo cubren y el lugar sombreado y fresco fué de muy acertada elección. El lugar presentaba bello aspecto. Banderas de los colores Nacionales y del Movimiento fueron colocadas de trecho en trecho en la carretera y sobre el puente. En el bosque grandes cartelones con máximas sindicales y dogmas del Movimiento y sobre distintos árboles grandes números del 1 al 70 señalaban la colocación de otros tantos grupos en que habían sido distribuidos los excursionistas.

Sobre un pequeño montículo un altar bellamente exornado con la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, presidía el lugar para la misa de campaña.

Bajo el puente multitud de paelletas, utensilios de cocina, sabrosas carnes, pollos y otros apetitosos comestibles, junto al aromático arroz daban lugar a una inusitada actividad de los camaradas encargados de estas fun-

cuada es el amor y amor puedes rendir abundantemente a tu Patria, que al fin es el verdadero amor de la mujer española, prestando tu colaboración valiosa en el SERVICIO SOCIAL, establecido por el CAUDILLO, para mayor honra y gloria de España. No puedes tú, mujer española, por española y por mujer, dejar de prestar tu servicio a la Patria. Faltarías a un deber nacional, haciéndote indigna de los que ofendieron su vida en el altar sacrosanto del deber para conquistarte la paz que hoy disfrutas y la tierra en que vives, libre, completamente libre de persecuciones, martirios y afrentas. Que no tengas que avergonzarte algún día de no haber respondido adecuadamente a la llamada del CAUDILLO para cumplir tu deber con España.

Tetuán, 18 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Jefe del Departamento Provincial. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

ciones bajo la dirección del señor Paella. La paella fué una cosa seria. Muy bien codimentada y admirablemente salteada con sendos trozos de carne, pollo, pescado y otros ingredientes apropiados. A la hora que llegamos comenzaba a esparcirse por los alrededores del improvisado campamento un agradable olor a gran cocina.

Utilizando multitud de vehículos de todas clases continuaron llegando afiliados y las autoridades y jerarquías del Movimiento de Tetuán y algunas de Ceuta. Entre éstas se encontraba el Jefe Provincial del Movimiento, señor Villarejo y los delegados provinciales de los distintos servicios de la Organización en ambas poblaciones.

De las autoridades vimos a los Excelentísimos señores Generales Guerra y Buruaga, Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos y Jefe de esta Circunscripción; Delegado del Gobierno de Ceuta, Ilmo. señor don Jacobo Guitart; Delegado del Trabajo, señor Cazalla; alcalde de dicha plaza, señor López Canti y otras distinguidas personalidades.

De Tetuán a los señores Interventor Regional, comandante Suarez; local, capitán Jiménez; Comandante militar de la plaza, teniente coronel señor Navarro; el de igual graduación, jefe del Grupo de Regulares, señor Montaner; delegados accidentales de Fomento y Hacienda, inspectores de Correos y Telégrafos y varias más personalidades.

LLEGADA DE S. E. EL ALTO COMISARIO. -- MISA DE CAMPAÑA

A las once y media llegó S. E. el Alto Comisario, acompañado del Inspector de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. señor Atalaya, del Delegado Provincial Sindical, señor Alarcón, de su ayudante, capitán Castillo y secretario particular, señor Jiménez Muro. También acompañaba a S. E. el filósofo y escritor sirio señor Rihani, que pasa una temporada en Tetuán.

Fué recibido a los acordes del Himno de los Sindicatos interpretado, admirablemente por la rondalla de los mismos y cantado por un grupo de camaradas de ambos sexos, resultando unos momentos de gran emoción. Al terminar se dieron numerosos vivas al Alto Comisario, al Caudillo Franco y ¡Arriba España! y los gritos de Franco, Franco, Franco, impregnaron el ambiente de magnífico espíritu nacional-sindicalista.

S. E. con las personalidades antes citadas recorrió detenidamente todas las instalaciones del campamento, conversando con los trabajadores y sus familias y recibiendo en todos ellos pruebas de gran respeto y cariño. S. E. se interesó por el trabajo de los sindicatos, sus quehaceres, faenas y necesidades.

A las doce el Rvdo. Padre Adolfo Pérez, de la Misión Católica de Tetuán y afecto al poblado de Castillejos celebró una misa, que fué oída por todo el momento de Alzar la rondalla a los presentes con gran devoción y tes citada entonó el Himno Nacional.

Terminado el santo sacrificio el "Cara al Sol" cantado por la numerosa concurrencia puso en el ambiente,

ya saturado de españolismo, sus pinceladas de emoción. Los gritos de "España, Una, Grande y Libre", dados por el Coronel Beigbeder, arrancaron a los excursionistas los de Franco, Franco, Franco, repetidos con gran fervor.

EL ALMUERZO. -- BAILES Y CANTOS REGIONALES

Aproximadamente a la una y media la distribución de autoridades y jerarquías del Movimiento en los distintos grupos de familias excursionistas indicaron la proximidad del almuerzo.

Mediante sorteo a los grupos antes citados se les fueron agregando autoridades y jerarcas y así en franca convivencia, con espíritu netamente español y cristiano, fué consumido el almuerzo magnífico que estaba preparado: Paella, con abundantísima carne, pescado, etc., ensaladilla andaluza, frutas, pasteles y un vasito de vino por cabeza.

La comida, a pesar de las enormes dificultades que supone servir a cerca de 1.600 personas distribuidas en grupos de unas veinte o veinticinco personas, distanciadadas entre sí debido a su fraccionamiento y la extensión que el radio de acción comprendía, fué ser vida bien, constituyendo un éxito para sus organizadores por las causas antes apuntadas.

Durante ella existió la mayor alegría, comentándose con satisfacción las incidencias de la jornada y deseando repetir excursiones como ésta el mayor número de veces posible.

Terminado el almuerzo, los bailes, cantos regionales (flamenco, jotas, etc) dieron vistosísimo color al lugar excursionista y cuando bien entrada la tarde, que S. E. abandonó aquél, entre manifestaciones de respetuosa simpatía, aún continuó hasta cerca de las ocho la alegre reunión.

Utilizando los mismos medios que para la ida, regresaron a Tetuán los excursionistas altamente satisfechos del resultado de la gira.

El acto de hoy en el Centro de Estudios Marroquíes

RECEPCION DEL ILUSTRE PROFESOR AMIN RIHANI EN CALIDAD DE DIRECTOR HONORARIO DEL MISMO

Esta tarde a las cinco se celebrará en el Centro de Estudios Marroquíes la recepción del ilustre profesor y filósofo griego Amin Rihani en calidad de director honorario de aquel importante centro de cultura.

Al acto asistirá S. E. el Alto Comisario acompañado de las altas autoridades de la zona, espaldas y musulmanas, así como destacados miembros y notables de esta última población.

Revestirá la máxima solemnidad por la personalidad del homenajeado y sus relevantes méritos que unido a su extensa cultura le hacen ser distinguida personalidad en el mundo de la ciencia.

Comité Económico Regional de Tetuán

Aceite al detall, 3'70 el litro. Tetuán, 16 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Presidente.

Lea Vd. El Faro

Más información de Tetuán en última página

Otras informaciones de Tetuán

Inspección de Correos

AVISO

Como oportunamente fué anunciado en la Reunión, el día 15 del corriente mes, se preña en la Delegación de Hacienda de esta Plaza, a las 9 de la mañana, la Comisión designada por S. E. el Alto Comisario para proceder a la destrucción de los efectos de ranqueo retirados de la circulación que a continuación se reseñan: — Emisiones 1933-35, sin sobrecarga, excepto los de 0'30 ptas.—Emisión 1933-35 con sobrecarga "Cabo Juby".—Emisión 1928 sobrecargada "Cabo Juby". — Emisión 1928, desmonetizados, excepto los de 0'05 ptas.—Emisión 1933 revalorizada. —Emisión Conmemorativa, Zona y Cabo Juby, las partidas sobrantes que se emitieron para el franqueo durante el mes que la emisión estuvo en circulación.

NOTA.—Como aclaración al último párrafo, se hace constar que no han sido destruidas las colecciones de 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª clase de la emisión Conmemorativa del Alzamiento Nacional, las cuales continúan en las oficinas de Correos puestas a la venta.

Tetuán, 16 de junio de 1939. — Año de la Victoria. — El Delegado de Fomento, Joaquín Tamarit.

Junta de Servicios Municipales de Tetuán

NEGOCIADO DE RECLUTAMIENTO REVISIONES

AVISO

Dispuesto por la Superioridad nueva revisión de EXCLUIDOS TEMPORALES, que hayan cumplido seis meses que la obtuvieron, se hace saber a todos los mozos de los diferentes reemplazos movilizados, que se encuentren en la expresada situación, así como a todos aquellos otros que por cualquier circunstancia hayan dejado de revisar o concentrarse y estén pendientes de clasificación, deben verificar su presentación en este Centro el día 14 del actual (sábado), por la mañana, a fin de recibir instrucciones para trasladarse a Ceuta, lo que deberán verificar el 27 del corriente (martes) en el tren de las ocho horas.

Lo que hag opúblico para el más exacto cumplimiento por todos los afectados por esta disposición.

Tetuán 16 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Vicepresidente.

Empadronamiento

Debiendo verificarse el empadronamiento de la población correspondiente al año actual, según determina el Reglamento Municipal, serán distribuidas a domicilio las hojas-padrón, encareciendo a los cabezas de familia las rellenar y conservar hasta que pase el funcionario encargado a recogerlas.

En el caso que el cabeza de familia se encuentre ausente, se hará constar dicho extremo, suscribiendo el padrón la madre o quien haga sus veces.

Deberán, así mismo, rellenar el padrón los que en el transcurso de este año ya lo hubieren hecho, por considerarse caducadas para estos efectos, todas las inscripciones hasta la fecha efectuadas.

Del incumplimiento de estas instrucciones serán responsables los cabezas de familia.

Tetuán, 20 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Vice-Presidente, firmado: J. Pérez Sánchez.

Noticias varias

SE PRODUCE UN INCENDIO EN UN COCHE DE LA VALENCIANA

En la mañana de ayer y cuando se disponía a emprender la marcha el coche de la empresa La Valenciana, que hace el recorrido Tetuán-Larache, número 2873 se le produjo un incendio.

Avisado seguidamente el cuerpo de Bomberos éste acudió con su característica rapidez logrando sofocarlo y a pesar de que el vehículo contenía gran cantidad de gasolina para el largo viaje, el coche apenas sufrió daños de importancia.

DONATIVOS

El señor Fierro, de la Fosforera Marroquí ha entregado por mediación de la Alta Comisaría de España en Marruecos la cantidad de cinco mil pesetas en concepto de donativo para las Beneficencia Española y Musulmana.

Por el señor Interventor Local han sido entregadas a estos organismos la cantidad de referencia y por partes iguales.

BAUTIZOS

El domingo por la tarde fué bautizado en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, un monísimo niño, al que se le impuso el nombre de Federico Joaquín Emilio, hijo del conocido industrial de la localidad don Rafael Benet Enrich y de su distinguida esposa doña María Teresa Fernández Ramos.

Le fueron administradas las aguas del bautismo por el Reverendo Padre Melchor y actuaron de padrinos los hermanos de la madre Federico Caruncho Astray y su esposa doña María de los Angeles Fernández Ramos, venidos expresamente de Sevilla donde tienen actualmente su residencia.

Para celebrar tan fausto acontecimiento, se celebró en el domicilio de los padres, terminado el acto religioso, una agradable velada.

Una condecoración italiana a García Morato

Roma, 19. — Esta mañana en el aeropuerto de Ciempino se ha desarrollado la ceremonia de la entrega de la medalla de oro con que el Gobierno italiano, ha premiado las hazañas de nuestro heroico aviador García Morato ¡PRESENTE!

Toda la representación de la Aviación española, actualmente en Italia, y el general Valle al que rodeaban numerosos altos oficiales de la aviación italiana, han entregado la medalla de oro después de haber leído la exposición de motivos que preceden a la orden de concesión. Esta dice así: aviador de valor legendario, dedicó su inteligencia, su corazón y su fe a la defensa de su Patria asediada por el bolchevismo, hermanado con los pilotos legionarios italianos dividió con ellos, en numerosos combates, el aparato, la bravura, el heroísmo y sobre todo la nobleza del ideal para librar de la barbarie al cielo de España. Símbolo puro y luminoso del heroísmo, que distinguió a todas las gentes que quisieron la España renacida, no dudó, campeón del espíritu caballeresco que es tradición del espíritu de Marruecos en lanzarse sólo contra cuarenta aparatos adversarios, abatiendo dos y en desafiar la furia enemiga en todas las batallas de las que volvió más de cincuenta veces victorioso. Ha ofrecido la vida, con generosidad absoluta y sublimo altruismo del puro idealismo, ejemplo de sacrificio para toda la gente.

Cielo de España, 18 de junio de 1939. —EFE.

Segundo aniversario de la liberación de Bilbao

(Viene de la primera)

toria de vuestra tierra, no es distinta a la de otras regiones españolas, las tierras de España, recibieron con las invasiones el ciclo de otras civilizaciones que aismilaron y modificaron, e hicieron florecientes lo mismo en las regiones andaluzas que en el Norte, era la raza española la que daba carácter y quien forjaba la historia del Occidente europeo, y en ella tenéis vosotros vuestro lugar; no erais distintos a otros, la vida en España discurre, con sus divisiones de pueblo, con su frontera en constante movimiento. Venían los hombres de España en una región a otra se transversaba la sangre de un valle a otro y vosotros, vascos con navarros, aragoneses y castellanos, os fundáis en una sola raza. Porque se da el caso paradójico de que con esa historia amañada, se oculta que cuando la cabeza de vasconia estaba en Navarra, los brazos estaban en Jaca y Aragón.

En ningún momento hubo separación entre las comarcas españolas, no había fronteras geográficas étnicas filológicas ni religiosas; la única frontera que teníamos era el mazizo pirenaico, que no era barrera tampoco porque nuestros hombres, los de la raza española, la cruzaban y dejaban al Norte recuerdo unido de vuestro paso, en el orden filológico vuestra región como las otras regiones españolas, conocieron el tesoro de sus caros dialectos. En ellos encontramos las fuentes de la tradición, pero las encontramos debajo de la lengua madre, de la lengua con que nos dió unidad a Castilla, la lengua en que llevábamos el Evangelio hacia América, la lengua que a vuestros navegantes se conocía por el mundo, la lengua, en que nos estrechamos hoy y que todos comprendéis.

Y en el campo religioso, tampoco España fué jamás dividida. En lo religioso España, marchaba a la cabeza con su unidad y en la religión española no caben tampoco las mezquinas y ridículas fronteras que querían marcar. Y vuestras tierras vascas, se repartían en las dos grandes diócesis de Pamplona y Calahorra y cuando se quiso fracasar en la ficción de iglesia vasca, fracasaron en su propósito por que la historia verdadera, le daba un mentís con sus realidades.

En las glorias de España tenéis los vizcaínos puesto de honor por que vascos eran parte de las tropas con que la Reina Isabel marchaba a clavar su pendón en Granada, vascos eran los que escribían la Historia de España en el mundo, y vascos fueron las naves que dieron por primera vez vuelta a este planeta, y si esto es así, tenéis que enorgulleceros de la Historia. Hoy la Historia de España tiene un bello resurgir y hace que a nuestro hombre sienta el mundo el respeto, admiración y tal vez miedo. (Gran ovación que dura largo rato).

Al crédito logrado en las duras tareas de la guerra escrita con sangre de sus hijos, ha de ser igual el de las tareas de la paz. Una paz y una unidad que han sido difundidas para siempre y que han sido fundadas en vuestra comarca, al amparo de la generosidad española y con la que obtuvisteis vuestros fueros y franquicias que otorgaban a la pobreza de vuestro suelo bajo aquella unidad se iba creando la riqueza de Vizcaya, surgiendo las fábricas y talleres, poblando vuestras rías y España entera os abría su regazo para recibir los productos; al amparo de la unidad de la paz y de la grandeza surgió la riqueza que hoy atesoráis. Esa unidad y fortaleza de España, es la confianza que en sus hijos tiene hoy en las tareas de la paz, indiferentes en la artificiosa atmósfera de guerra que en Europa se crea y dando este ejemplo, sereno y juicio, aprestándonos a

nuestras labores de reconstruir y engrandecer a España, seguro que en la región bilbaina hemos de encontrar una de las principales bases por el espíritu del trabajo de vuestros hombres y por el empuje férreo de vuestros brazos y para ello, os pido vuestra confianza que depositó en estos gritos ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Arriba Bilbao!

Al terminar de hablar S. E. el Generalísimo, el júbilo popular se desbordó con entusiasmo y aplausos, demostrándole que Bilbao le quiere como igual que el pueblo de España que más le quiera.

Las bandas interpretaron el Oranmendí, el Cara al Sol y el Himno Nacional. Los vivas reglamentarios fueron lanzados por el Caudillo, que fueron contestados por el pueblo con gran entusiasmo. El Caudillo se retiró de la terraza después de saludar al pueblo que no cesaba de dar grandes muestras de cariño al salvador de España; ante lo cual el Caudillo se vio obligado a asomarse al balcón una vez más para corresponder al homenaje. El desfile del público ha durado hasta cerca de la una de la tarde reinando un enorme entusiasmo en Bilbao.

Terminado el desfile se sirvió un aperitivo en el Ministerio y después tuvo lugar un banquete.

Cuerpo Tropas Voluntarios italianos

NOTA

El Cuerpo tropas Voluntarios Italianos próximo ya el día en que regresará a su Patria, y a los efectos de dejar cumplidas todas sus obligaciones, ruega a las entidades oficiales y particulares y al Comercio en general que remita al señor Coronel Jefe del Servicio Administrativo del Cuerpo de Tropas Voluntarias a Rivera, 65 y antes del 10 de julio del corriente año, cuantas reclamaciones o facturas referente al mismo tengan pendientes en su poder.

Dichas reclamaciones o facturas deberán ir acompañadas de la documentación oportuna, y en ellas se especificarán los datos necesarios, como fechas, concepto, unidad a la que fueron hechos los suministros etc.

Se advierte finalmente a los interesados, que este plazo será improrrogable, y transcurida la fecha señalada no será válida reclamación alguna.

LA MISION AERONAUTICA ESPAÑOLA VISITA EL AEROPUERTO LITTORIA

Roma, 19. — La misión de la Aviación española, ha visitado en el día de hoy el aeropuerto Littoria, y después las obras de reforma agraria llevadas a cabo en el Agro Pontino.—EFE.

Los Campamentos de las Organizaciones Juveniles proporcionan al joven vigor físico, que es una base para la instrucción técnica y profesional, y desarrollarán cualidades morales indispensables a todo individuo, como son: Disciplina, valor, sangre fría, prudencia, perseverancia, confianza en sí mismo; virtudes necesarias para forjar la grandeza de España.

Ayuda con tu aportación a realizar ideales de Imperio.

¡Arriba España!

¡Viva Franco!

Anuncios breves

SE VENDEN tres automóviles Dodge, Studebaker y roadster Ford. Razón Agencia Rauda.